



Der Verein COLORBOX unterstützt die Integration von unterschiedlichen Bevölkerungsgruppen in der Gesellschaft, insbesondere in Obwalden lebende Asylsuchende und Flüchtlinge.

Jahresbericht 2023

1. Allgemeines

Die COLORBOX ist seit März 2016 aktiv. Freiwillige haben sich in Form einer Interessengemeinschaft zusammengetan und in einer ersten Phase Aktivitäten Asylsuchenden, welche im Bundeszentrum (BZ) Glaubenberg angeboten. Nach und nach sind Aktivitäten für in Obwalden lebende Flüchtlinge und Asylsuchende (FAOW) entstanden. In der Zwischenzeit konzentriert sich das COLORBOX-Team vermehrt auf Austausch, Zusammensein und Unterstützung von FAOW (in Obwalden lebende Flüchtlinge), wobei die Asylsuchenden vom BZ (Bundeszentrum) selbstverständlich auch immer willkommen sind.

Die COLORBOX befindet sich an der Brünigstrasse 112 in Sarnen. Die Eigentümer der Liegenschaft stellen der COLORBOX die Benutzung von Haus- und Garten grosszügigerweise gratis zur Verfügung.

Seit 10.2.2020 ist die COLORBOX ein Verein.

2. Vorstandsarbeit

Der Vorstand traf sich im Jahr 2023 zu einer Sitzung. Dazwischen standen die Vorstandsmitglieder untereinander in regem Kontakt. Zum Vorstand gehören Adrian Hossli (Programm, Mitgliederwerbung, Malcoach), Barbara Gabriel (Basis), Nicole Wildisen (Protokoll, Programm, Koordination Secondhand und Raumdisposition), Mariella Peter (Kasse), Clara von Wyl (Basis) und Oskar Stockmann (Präsident). Zudem steht die COLORBOX in Kontakt zu den Verantwortlichen der verschiedenen Aktivitäten innerhalb der COLORBOX, mit einzelnen Personen aus dem Amt für Soziale Dienste Asyl, der Regierung, dem Bundeszentrum Glaubenberg sowie des SEM, dem Verein Flüchtlingstag etc.

3. Aus dem Color Box-Alltag

Die COLORBOX hat im Jahr 2023 folgende Aktivitäten organisiert, durchgeführt bzw. Engagements übernommen. Wir kommunizieren unsere Engagements über unsere Homepage colorbox-sarnen.com. Die Aktivitäten kommunizieren wir über den WhatsApp-Chat.

Secondhand

Seit März 2022, mit Beginn des Krieges in der Ukraine ist die COLORBOX nicht mehr Anlaufstelle für Kleiderabgabe für das BZ. Die COLORBOX hat auf Anfrage des Amtes für Asyl die Annahme und Verteilung von Kleidern und Schuhen für unsere FAOW übernommen. Seit April 2022 sind wir provisorisch im Lindenhof, im ehemaligen Kopiercenter. Diesen Raum stellen uns die Eigentümer grosszügigerweise gratis zur Verfügung. Der Laden wird sehr rege benutzt: von FAOW, SchweizerInnen und Gesuchstellende vom BZ. Er ist dreimal pro Woche offen:

- Dienstag von 14-16
- Mittwoch von 14-16
- Freitag von 15-17 (Achtung: ab März 2024 wechseln wir vom Freitag auf Montag)

An jedem Tag arbeitet ein anderes Team, bei welchen Flüchtlinge und SchweizerInnen zusammenarbeiten. Das Secondhandteam ist miteinander über Whatsapp in Kontakt und hat sich am 18.1.2023 zu einem gemütlichen Pizzaessen getroffen. Bei diesem Treffen wurden auch neue

Abmachungen getroffen: neu werden versuchsweise für Winterjacken und Koffer CHF 5, für Rucksäcke CHF 3 verlangt. Ab März wird der Secondhand neu nicht mehr am Freitag, sondern am Montag offen sein.

Dorfrundgänge

In Zusammenarbeit mit dem Amt für soziale Dienste Asyl haben wir auch in diesem Jahr wieder zwei Dorfrundgänge angeboten. Wir zeigten den neu in Obwalden wohnenden FAOWs verschiedene Orte in Sarnen, die nützlich für ihren Alltag oder von allgemeinem Interesse sind. Während diesen Spaziergängen kam es zu Austauschmöglichkeiten mit ObwaldnerInnen. Dieses Angebot wollen wir weiterführen und vertiefen.

Sommerprogramm

Dennis Portmann hat im Auftrag des Amtes für Asyl ein abwechslungsreiches Sommerprogramm für FAOWs angeboten. Er brauchte hierzu die COLORBOX-Räumlichkeiten und wurde von unserem Team tatkräftig unterstützt.

Kreativgruppe

Carol Lussi bietet freitags im Auftrag des Kantons für FAOWs in unseren Räumlichkeiten ein Kreativatelier an. Dort wird gemalt, genäht und sehr kreativ gearbeitet. Entstanden sind wunderschöne Bilder, Schürzen, Karten, Kerzenlichter etc. Unsere Teammitglieder unterstützen Carol und die FAOWs.

Wandergruppe

Ein COLORBOX-Team unter der Leitung von Josiane Aeppli organisiert einige Wanderungen pro Jahr für Asylsuchende vom BZ und FAOWs, die in der Krone Giswil wohnen. Neben diesen Wanderungen bietet Niki von Moos immer wieder Wanderungen für FAOWs an.

Gemüsegarten

Dieser wird von Mohammed Hasan angebaut und gepflegt.

Malatelier

Unser Malatelier steht allen Interessierten zur Verfügung und insbesondere von Mohammed und Amin mehrmals wöchentlich benutzt.



Eindrücke Sommerfest 2023

Colorbox auf dem offenen Dorfplatz

Die Colorbox war am 13. September auf dem offenen Dorfplatz mit folgenden Aktivitäten präsent: Mohammed und Amin stellten im Spritzenhaus ihre Gemälde aus, nachmittags wurde gemalt und gespielt, Am Abend kochten FAOWs zusammen mit der Pastarazzi für Gäste einen afghanischen Reis. Massoud aus Afghanistan und Vilen aus der Ukraine untermalten den Anlass mit Musik aus ihren Ländern.

Musik

Masoud Yarmomahadi hat ein Musikzimmer im obersten Stock eingerichtet und musiziert dort ein- bis zweimal pro Woche alleine oder zusammen mit anderen FAOWs.

Schwyzerdütsch verstehen

Ab Januar bietet Nicole Wildisen im Zweiwochenrhythmus montags um 18 Uhr eine Schwyzerdütschlektion an. Zielgruppe sind FAOW mit fortgeschrittenem Deutsch. Ziel ist, Schwyzerdütsch zu verstehen (aber nicht zu sprechen).

COLORBOX-Räumlichkeiten offen für Interessierte

Die Räumlichkeiten stehen grundsätzlich allen Interessierten zur Verfügung. Sie werden immer wieder von Flüchtlingen benutzt für Geburtstagsfeiern, Familienanlässe oder traditionelle Feiern. Interessierte nehmen mit Nicole Kontakt auf und verpflichten sich, die Regeln einzuhalten. Mohamed öffnet ihnen die Türe und schaut, dass alles in Ordnung zurückgelassen wird.

Anlässe in der Colorbox

11. August 2023: Gartenfest mit Musik von Masoud

8. Dezember 2023: Samichlausanlass mit Gritibänz- und Weihnachtsguezlibacken



Eindrücke Samichlausanlass 2023

4. Finanzbereich

Das Haus stellt Bürgi Immobilien AG der Color Box gratis zur Verfügung. Wir bezahlen einzig Nebenkosten, Unterhaltskosten und Reparaturen.

Der Secondhandladen im Lindenhof stellen uns Maria und Werner Kuchler gratis zur Verfügung. Wir dürfen diesen so lange benutzen, bis sie einen Käufer bzw. Mieter gefunden haben.

Wir finanzieren unsere Ausgaben mit Spenden und Mitgliederbeiträgen. Diesbezüglich haben wir die katholische und reformierte Kirchgemeinde um finanzielle Unterstützung angefragt. Ferner vermieten wir ein Zimmer im obersten Stock als Kunstatelier. Der Kanton bezahlt ebenso einen Beitrag für das Benützen des Lokals.

Unsere Revisorinnen, Uschi de Haan und Claudia Dillier, haben am 22.1.2024 die Revision durchgeführt. Die Finanzen werden separat ausgewiesen. Wir verweisen auf die Rechnung und den Revisorenbericht.

5. Danke

Wir danken unseren Kolleginnen und Kollegen des Vorstandes, dem ganzen Color Box-Team, den HelferInnen im Secondhandladen, den Revisorinnen, Mohammed Hasan für die Pflege des Hauses, unseren beiden Vermieter (für das Haus an der Colorbox sowie den Secondhandladen im Lindenhof) und allen, die unseren Verein ideell, materiell und finanziell unterstützen.

Sarnen, im Februar 2024

Oskar Stockmann, Präsident Color Box